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1 太原“多妻多子”人大代表事件：李俊文涉嫌重婚
已被批捕，失职渎职人员查办情况不明

刺眼的“剩宴”
新华社记者酒楼餐厅暗访记

【新闻回顾】 12月2日，有网友在重庆大渝
网发出名为《涪陵综合执法局某公穿着执法制
服与裸露女子房间暧昧照片曝光》的帖子，并
上传了2张不雅照片，称不雅照中的男子疑似
重庆涪陵综合行政执法局干部吴某。12 月 4
日，涪陵区纪委监察部门调查核实，不雅照中
的男性确为重庆涪陵综合行政执法局干部吴

某，并对其立案调查。
【最新情况】记者22日从涪陵区宣传部获

悉，根据公务员法和行政机关公务员处分条
例，涪陵区监察局研究决定，并经2012年 12
月28日涪陵区政府常务会议批准，对犯参与
色情淫乱活动错误的涪陵区综合行政执法局
文化执法干部吴红，给予开除处分。

□据 新华社

餐桌浪费不减，宴请单位成谜……连日来，记者深入部分
省市的餐饮市场，发现中央“八项规定”“六项禁令”出台
后，公款吃请之风得到遏制，但铺张浪费仍普遍存在。在
全国上下倡导厉行节约之时，铺张的场面格外刺眼。

青岛市市南区某酒店，服务员在一宴会结束后收拾餐桌（新华社发）
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这些新闻都有结果了吗？
上月热点新闻再追踪

□据 新华社

湖北武汉市被揭“问题出租车”、山西省太原市小店区一人大代
表被证实“多妻多子”、新疆乌苏市公安局原局长被指“包养情人”、
重庆市涪陵区一干部身陷“艳照门”……在2012年12月，这些热点
新闻曾引发了社会的强烈关注，有关方面也介入了调查。

那么，现在这些热点新闻是否已经有了结果？新华社记者就此
进行了再追踪。

【新闻回顾】 12 月 5 日，
多家网络媒体转载了《山西一
人大代表有10 个孩子都上户
口》一文，称太原市小店区西
温庄乡西攒村原村民委员会
主任、区人大代表李俊文被
曝有 4 个“老婆”，生育 10 个
子女。12 月 14 日，太原市联
合调查组介绍，李俊文因伪
造结婚证行为涉嫌伪造国家

机关公文证件罪于 12 月 8 日
被公安机关刑事拘留，12 月
9 日经小店区人大常委会研
究决定依法终止其人大代表
资格。调查组称，太原市对
涉嫌失职渎职的国家机关工
作人员已依法移送司法机
关，李俊文涉嫌重婚罪问题
由公安机关进一步调查，依
法处置。

【最新情况】记者22日
从太原市有关方面获悉，因李
俊文涉嫌重婚，2012年12月
22日检察机关已经依法逮捕
了李俊文，目前案件正经司法
程序审理。而对于有关涉嫌
失职渎职的国家机关工作人
员的司法处理进展情况，截至
记者发稿时，有关方面并没有
给予答复。

【新闻回顾】 12 月 3 日，
新疆一网站出现名为《新疆
出 现“ 最 牛 局 长 ”啦》的 帖
子。网帖称，2011 年 6 月，齐
放调任新疆乌苏市委常委，
市公安局局长、党委书记。5
个月后，他将“双胞胎情人”
调 入 乌 苏 市 公 安 局 工 作 。

记者 12 月 9 日从新疆塔城
地委了解到，塔城地区成立
了联合调查组，调查工作仍
在进行中。塔城地委 12 月 8
日已经决定免去齐放乌苏
市公安局局长职务并令其
接受调查。

【最新情况】 22日，塔城

地委宣传部有关负责人向
记者介绍，联合调查组对
齐放的调查仍处于调查取
证阶段，如果有结果会及时
向媒体通报。另外，记者从
其他途径获悉，乌苏市公安
局新任局长已经开始上班
工作。

【新闻回顾】 12 月初，武
汉市内营运的万余辆新爱丽
舍出租车被曝刹车制动系统
存在“安全隐患”：没有ABS制
动系统（自动防抱死系统）和
EBD系统（电子制动力分配系
统）等多项配置，刹车鼓尺寸
小于正常，经常踩不住刹车，
而价格却比配置齐全的同品
牌车高出近一倍。武汉市纪
检监察部门不久后表示，已成
立调查组全面介入，核查相关

情况背后是否存在违纪违规、
利益交易等问题。

【最新情况】记者22日
从武汉市客管处了解到，这
个市的 1.2 万辆“问题出租
车”仍在有关更换程序之
中。据客管处介绍，因公开
招标选择出租车车型的方式
并没有相关法律法规予以明
确，因此武汉市出租车行业协
会召开会议决定，借鉴政府采
购方式，确定通过《政府采购

法》中明确五类采购方式中的
竞争性谈判方式，来选择相应
车型，替换现有的爱丽舍出租
车车型；争取在今年7月1日
前完成中心城区出租车的更
新升级。

而对于这起事件背后违
纪违规、利益交易等问题的查
处情况，记者并没有得到任何
调查进展情况的通报。有关
方面仅是表态：相关问题核查
清楚后，将严肃处理。

重庆涪陵某干部涉“艳照门”事件：涉事干部已被开除

武汉“问题出租车”：更换车辆尚未完成，违纪调查情况不明

乌苏市公安局原局长：仍在调查
上座率明显下降，

宴请单位成机密

记者近日走访发现，中央
发出厉行节约的号召之后，公
务吃喝之风得到遏制，一些酒
店上座率明显下滑。

在重庆，记者走访多家星
级酒店、餐饮公司后发现，政府
会议、宴请明显减少，酒店上座
率较往年明显下降。1月19日
19时许，记者前往以举办大型
宴会闻名的南坪国际会展中心
暗访，发现展馆内一片漆黑；在
世纪金源大饭店，20时刚过，
自助餐厅内已经空无一人。

广州“澳门街”中石化店
的店长彭雪珍说，近期接到十
几单取消单位宴请的通知，这
些宴会每单是十多桌的规
模。此外，兰州等城市公款宴
请退订的也比较多。

尽管公款吃请之风得到
明显遏制，但有些宴请悄然转
到了内部餐厅。知情人透露，
有些单位的内部餐厅装修之
精、标准之高堪比五星级饭
店，还有一些公务宴请化整为
零、隐姓埋名，宴请单位成了
一些酒楼最大的机密。

1月 20日，记者在青岛
海景花园大酒店采访时，一位
不愿透露姓名的服务员告诉
记者，今年大厅的预订感觉比
往年要差，但容纳两三桌的小
宴会间和包房比以往紧张。

“这条鱼顶我一周工
资”，“剩宴”浪费触目惊心

几乎没有动过的螃蟹、整
只鸡、整条鱼，还有一盘盘蛋

炒饭……这是记者在青岛见
到的普通一席“剩宴”，而各处
饭店餐馆每天产生的成千上
万桶餐厨垃圾里，相当一部分
就是这些好端端的食物。

1月18日14时许，记者
来到位于青岛市崂山区的远
洋大酒店，在能坐20人的包
房里，顾客已经离开，服务员
小刘正在把没怎么动过的螃
蟹、海螺肉、鲈鱼等扫到回收
桶里。记者问客人是否会打
包，小刘说：“大客户来吃饭基
本不打包，我们只好倒掉，这
些人最浪费。”

1月 19日晚，青岛市市
南区海景花园大酒店一楼宴
会大厅，一家企业举行年终
联谊会，共25桌，除自己员
工外，部分银行、政府部门负
责人也是座上宾。宴会结束
后，记者发现，清蒸清斑、脆
皮芝麻鸡、三丝鱼肚羹等菜
肴都剩了大半。在主宾区用
来招待银行和机关领导的大
圆桌上，海参、鲍鱼原封未动
摆在那。

记者问一位服务员：“这
些没吃的菜怎么处理？”他一
边收拾一边说：“倒掉呗！”记
者问他不心疼吗，他说：“怎么
能不心疼，这条鱼顶我一周工
资了。”

采访中，多数人对餐桌浪
费深恶痛绝。一些专家说，尽
管人民生活水平不断提高，但
我国是世界农产品进口大国，
资源短缺问题依然是制约可
持续发展的瓶颈。对于人口
多、底子薄的中国而言，决不
能容忍这样的奢侈浪费。


